

SCHULE OHNE RASSISMUS - SCHULE MIT COURAGE

Die Oberschule Bad Essen wird **am 23.05.24** feierlich in das Netzwerk „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ aufgenommen. In einer **Feierstunde in unserer Aula** werden wir verschiedene Darbietungen zum Thema Antidiskriminierung zeigen. Da nicht alle Schüler und Schülerinnen in unserer Aula Platz haben, aber trotzdem die wichtigsten Akteure bei unserer Arbeit gegen Rassismus im Netzwerk sind, lösen wir die SchülerInnen, für die die Teilnahme in der Aula jahrgangswise aus und übertragen die Feierstunde für alle digital in alle Klassenräume.

Wie kam es dazu?

An unserem „Aktionstag der Kulturen“ stimmten über 85 Prozent unserer Schulgemeinschaft für eine Selbstverpflichtungserklärung, dass sie sich an unserer Schule aktiv gegen jede Form von Diskriminierung, insbesondere Rassismus, einsetzen möchten.

Wer wird unser Schulpate für dieses Projekt?

Die Patenschaft des Projektes übernimmt Rafaele Iglesias, titelausgezeichneter Breakdancer. Unsere SchülervorteilerInnen Mia und Bennet haben ihn in einem Interview schon kennengelernt und könnten schon erste Fragen stellen.

(Link zum aufgezeichneten Interview)

Die Selbstverpflichtung lautet:

1. Ich setze mich dafür ein, dass meine Schule nachhaltige Projekte, Aktionen und Veranstaltungen durchführt, um Diskriminierungen, insbesondere Rassismus, zu überwinden.
2. Wenn an meiner Schule Gewalt, diskriminierende Äußerungen oder Handlungen ausgeübt werden, dann wende ich mich dagegen, spreche dies an und unterstütze eine offene Auseinandersetzung, damit wir gemeinsam Wege finden, einander respektvoll zu begegnen.
3. Ich bin aktiv, damit meine Schule jedes Jahr Projekte gegen alle Formen von Diskriminierung, insbesondere Rassismus, durchführt.

Wie geht es nach dem Beitritt zum Netzwerk weiter?

Für die folgenden Jahre sind jährliche Aktionen zu dem Projekt geplant, um immer wieder auf das Thema Antirassismus, Menschlichkeit, Umgang miteinander und Courage hinzuweisen. Diese Aktionen werden durch die Schülervorteilerung mit Unterstützung eines Lehrerteams organisiert und möglichst von unserem Schulpaten begleitet werden. Aktivitäten dazu können zum Beispiel sein: Projektstage, Musical zum Thema, Diskussionsrunden mit PolitikerInnen, Gedenkveranstaltungen, Ausstellungen, Workshops, Kunstaktionen.